



Antigua Estación de Ferrocarril de Torrelodones  
Lámina nº 13

Torrelodones es una estación de las líneas C-8 y C-10 de Cercanías Madrid ubicada en la Plaza de Salvador Sánchez Frascuelo, en la Colonia de la Estación del municipio que le da nombre, situado al noroeste de la Comunidad de Madrid (España).

Inaugurada como apeadero en el año 1864 formaba parte de la línea férrea del norte, surgida a iniciativa de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España. Está situada a tres kilómetros del casco histórico y a los pies de una pequeña zona residencial. El 6 de agosto de 1910 la corporación decidió "que el Barrio de la Estación se denominará Entidad Barrio de la Estación de Ferrocarril", más conocida hoy como la Colonia.

A finales del siglo XIX este apeadero tuvo cierta relevancia vinculada a la notoriedad pública de algunos de los vecinos que habitaban en sus proximidades. Es el caso del torero Salvador Sánchez Frascuelo quien, habiéndose retirado en 1890, se construyó una casa en sus proximidades. Según parece la infanta Isabel de Borbón y Borbón La Chata, mandaba detener el tren para visitarle.

En el siglo XX la estación de Torrelodones alcanzaría la categoría de apartadero al construirse tres vías férreas, paralelas al eje principal, que permitían a los trenes apartarse para dejar paso a los convoyes más veloces. Llegó a contar con un muelle de embarque, utilizado por la Academia del Cuerpo de Ingenieros, localizada en la vecina localidad de Hoyo de Manzanares, para la carga y descarga de mercancías y armamentos.

La Estación está situada en el PK 30,168, a 820,59 msnm y su número de identificación es el 10103. Está situada en la zona B3 del Consorcio de Transportes y por ella transcurren las líneas C-8 y C-10 de Cercanías.